

## Estancan proyecto energético (El Reforma 07/03/08)

Estancan proyecto energético (El Reforma 07/03/08) Alma Hernández (7 marzo 2008).- El proyecto del sexenio para reactivar la industria petroquímica muestra poca claridad respecto al modelo de subasta de la materia prima y ante la salida de Pemex como socio, por lo que las empresas privadas mantienen escepticismo. La convocatoria enviada por Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) a una docena de empresas del ramo establece precios de referencia para las materias primas (etano y gasolinas naturales), con base en el mercado spot de Houston, similar al que hizo fracasar a El Fénix. Fueron convocadas las mexicanas: Idesa, Alpek-Alfa, Oxiteno y Mexichem; y las extranjeras Exxon Mobil, Sabec, Repsol, Ineas, Lyonell-Basell, Reliance, ADOW y Braskem. Pero, las compañías están decepcionadas por el fracaso de los dos intentos por levantar ese proyecto, cuyo principal problema fue que Hacienda se opuso a negociar un descuento en el precio de la materia prima, dijo una fuente cercana al proceso. José Luis Zepeda, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), dijo que la industria está evaluando la propuesta y adelantó que pedirán abrir el límite de descuento ofrecido, además de que la referencia de los precios del etano y las gasolinas naturales no es representativa ni es la de Pemex. La propuesta ofrece un descuento máximo de 15 por ciento sobre el costo de oportunidad, tomando como referencia el mercado Ethane Purity de Houston, que define los precios en México del gas natural. "Sentimos que la base de descuento deberá revisarse porque en situaciones complicadas podríamos requerir más de esto", dijo. Una de las firmas interesadas en el proyecto original, la canadiense Nova, se retiró definitivamente, por la falta de seriedad de Pemex, y ante la insuficiencia de materias primas.